

PROPOS INTRODUCTIFS

Habib GHÉRARI

Professeur Université d'Aix-Marseille

RÉSUMÉ

Les relations entre l'État et le marché sont anciennes et évolutives. Selon les périodes historiques considérées, ces rapports ont changé de signification et de modalités. En particulier, le rôle de l'État a connu des fluctuations allant d'une implication forte, voire très forte, à un effacement (L'État minimal). Que penser alors du « retour de l'État » que l'on évoque de plus en plus dans le contexte de la crise économique qui secoue le monde depuis 2007 ?

ABSTRACT

The relationship between State and market is old and in constant evolution. Depending on the historical period considered, this relationship has changed both in terms of its significance and form. In particular, the role of the State has fluctuated from close – even very close – involvement to disengagement (minimal State). Under these circumstances, how should one view the “return of the State” that is being increasingly referred to in the period of crisis that has been shaking the world since 2007 ?